

Suscripción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 id fuera de la capital. 5 id. id.
 id fuera de la capital. 18 id. semestre
 Ultramar en oro. 25 id. id.
 un año en oro. 7.50 id. trimestre
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas a la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV. Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos. Gerona, martes 27 de marzo de 1895. NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos. N.º 5.534

Efeméride

27 de marzo de 1381

Muere en Salamanca la reina doña Juana, condesa de Trastámara

Antes de ceñir la corona don Enrique II el bastardo, eligió por esposa a la noble y discreta dama castellana doña Juana, la que en 1358 dió a luz al futuro sucesor del trono don Juan I y luego a las infantas doña Leonor y doña Juana. Sus atractivos corporales y el cariño que profesaba a don Enrique, no bastaron para alcanzar de él la legítima y natural fidelidad conyugal, pues el bastardo de Alfonso XI y de la célebre doña Leonor de Guzmán, había heredado de sus padres la afición a los placeres livianos y con tan ciego apetito se entregó a ellos, que al morir dejó una prole de trece hijos habidos todos con diferentes mancebas. Ocurrió este acontecimiento en 1379 y desde esta época hasta el día de su fallecimiento, residió en Salamanca doña Juana, apartada de la corte, para descansar de la azarosa vida que también había soportado con motivo de las frecuentes conspiraciones y marchas que emprendió don Enrique por las causas que ya son conocidas de nuestros lectores.

(Prohibida la reproducción.)

EL NUEVO GABINETE

Cuando cerramos nuestra edición del último domingo, no se había recibido todavía noticia fidedigna de la verdadera constitución del nuevo ministerio y, por tanto, solo nos hicimos eco de la lista de ministros más probables según los corresponsales telegráficos de la prensa de Barcelona. En la madrugada del siguiente día recibimos ya noticia cierta que no hemos podido participar a nuestros lectores hasta hoy; por el descanso propio de las dos festividades seguidas que acabamos de pasar.

Aunque de sobras sabrán ya los abonados a LA LUCHA el nombre de los ministros que hoy forman el Consejo de S. M. la reina, bueno será los consignemos, cuando no por otra cosa, para que consten en la colección y puedan ser consultados en caso de duda. Estos son; el ilustre jefe del partido conservador para la presidencia, y los señores duque de Tetuán ministro de Estado, Romero Robledo de Gracia y Justicia, Azcárraga de Guerra, Beranger de Marina, Navarro Reverter de Hacienda, Bosch y Fustigueras de Fomento, Cos-Gayón de Gobernación y don Tomás Castellano de Ultramar, nombres respetables y que son garantía de buen gobierno, dicho sea con permiso de los que antes de esperar sus obras ya los juzgan por espíritu de oposición sistemática y ganas de hacer méritos para el porvenir.

Como tenemos ya manifestado, a la situación representada por nuestros amigos no ha de faltarle nuestro desinteresado concurso, concurso muy humilde, es cierto, pero que no ha de llevar consigo mira egoísta de clase alguna y si solo el interés que tenemos por las instituciones y por el país, a quien deseamos se proteja con preferencia a otro interés alguno.

Si la situación fusionista no ha tenido de parte de LA LUCHA obstáculo alguno como no lo ha tenido de la tendencia que representa en la prensa por los motivos ya expuestos y porque otro proceder no podía caber dentro de nuestro criterio político en favor de la conciliación y de ancha base, menos hemos de negar a la situación conservadora nuestro leal aunque escaso apoyo, si bien tenemos más derecho a esperar que el resultado de su política sea el que todos esperamos para que la nación, hoy tan perturbada por debilidades y pasadas transacciones, entre de nuevo en su verdadero cauce y sea

la ley la que impere, se asiente el principio de autoridad y se hagan desaparecer esos obstáculos que tantos peligros encierran y tantos desgastes ocasionan a la máquina administrativa que es la que con más desembarazo ha de funcionar.

La historia abona la gestión del partido que tiene a su frente al hombre de los talentos é iniciativa del señor Cánovas del Castillo y de la experiencia y decisión del señor Romero Robledo a quien los enemigos de las instituciones más atacan por que es uno de los que nunca retrocedieron en su camino de intransigencia, tratándose de esos sacratísimos intereses; todos los ministros han de responder a la iniciativa de su presidente y en todos confiamos para que la misión que se les ha encomendado se cumpla sin debilidades ni escarceos.

CRÓNICA INTERNACIONAL

(De nuestro servicio especial.)

No sin razón al comienzo del conflicto chino japonés, veíamos en él una amenaza para la insegura tranquilidad de la vieja Europa; hoy los hechos demuestran en parte los augurios. Inglaterra oponiéndose a que ninguna nación adquiera territorios del Celeste Imperio; Rusia ansiándolos, y Francia prestándola su concurso, revela algo así como ligeras asperezas entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo ayudado en su demanda por el de París, pero que no tardaran en trocarse en disgustos graves, si antes no se pona remedio a la ambición é intransigencias de unos y otros, cosa ahora difícil si a esto se añade que el gobierno del Mikado no acepta las soluciones del moscovita, cuyo interés vé con poco agrado.

China y Rusia tienen, a lo que parece, celebrado un contrato secreto por el cual se obliga el primero a ceder buena parte de la Manchuria, que le exige la segunda como pago por su intercesión para que sea concertada la paz con las condiciones propuestas por su gobierno y sostenidas cerca de los ministros del Mikado por el embajador Li-Husso-Chong; pero los japoneses, que por sus continuas ventajas sobre los chinos, ganadas en el campo de batalla, no están en el caso de aceptar, sino de imponer, no quieren tales proposiciones.

Ellos pretenden de sus enemigos que les ceda toda la Manchuria y las islas sabidas, a más de darle una fuerte indemnización de guerra, no transigiendo en modo alguno con el cambio que le ofrecen de permutar la nación citada por la isla Formosa y otras.

Mientras existen estas discusiones de gobierno a gobierno, el japonés envía un destacamento valioso, según las últimas noticias, para que desembarcando entre Tam-Sui y Ke-Sung, puntos preciadísimos de la Costa Norte de la Formosa, puedan adquirirla por derecho de conquista y quitar a la China ocasión de brindarle con lo que ya es suyo, circunstancia que haría más insoluble la cuestión de cesiones.

En tal estado de cosas mucho se pudiera decir, pero siendo todo aventurado hasta que haya noticias más exactas, nos limitaremos a consignar lo que tenemos dicho, es decir, que estos sucesos tienen mucha importancia para los europeos, pues quizá sea una especie de prelude ó alerta para que estemos prevenidos a las contingencias de una guerra terrible difícil de surgir.

Ch. Bophez.

Madrid 21 marzo.

Comentarios

Buenos, pero buenos se están poniendo unos a otros los señores progresistas.

En la Asamblea que se celebra en Madrid se ponen de lo lindo mutuamente.

Los *legales*—porqué ahora resulta que hay dos fracciones, cosa negada por los progresistas hasta hoy día, que ya no pueden ocultarlo—los *legales*, que por fin parece que han triunfado, dicen las mil y una barrabasadas a los revolucionarios, y éstos ponen a los *legales* de tal manera que no hay por donde cojerles... ni siquiera con tenazas.

Para que se acabe de convencer quien esto leyere de la verdad de nuestro aserto, copiamos a continuación, de *El País*, órgano en Madrid del partido progresista, lo siguiente:

Parece que va llegando el momento de hablar claro, sin ambages ni rodeos.

Que la lucha se ha entablado, es indudable; que la división existe, nadie puede negarlo; que los elementos más llamados a ceder y transigir una vez en su vida no parecen dispuestos a hacerlo, es también exacto.

Y estos son los que quieren rejenerar la patria!

Ya sabía don Manuel lo que se hacía cuando dijo, «ahí queda eso.»

La comidilla en las mesas de los cafés fué el lunes el telegrama del *Diario de Barcelona* que, después de dar cuenta de haberse viaticado al gobernador de esta ciudad señor Ayuso, dice que *el electo ha resultado impaciente.*

¿El electo ha resultado impaciente?

¿Corqué se come eso?

Porqué hasta anteayer mañana nosotros no supimos el nombre del nuevo gobernador, y creemos fundadamente que fuimos de los primeros, y no sabemos nada de que el señor Casto sea un hombre impaciente ó lo sea de calma.

¡Vaya, que eso resulta un lío!

Y no le vemos la punta.

La junta directiva ó provincial del partido carlista (no podemos fijar la especie) de Gerona, ha presentado la dimisión, porqué el señor Llauder publicó en el *Correo Catalán* un artículo en el que decía que don Carlos no devolverá los fueros a Cataluña.

Y decía muy bien el señor Llauder.

¿Cómo va a devolver don Carlos los fueros a Cataluña, si está predestinado a pasarse la vida entera siendo un rey de la clase de los pretendientes á aspirantes?

¿Qué más quisiera él que poder devolver fueros!

¡Pues digo si tendría fueros don Carlos!

Y los de la junta de Gerona.

Desde Madrid

Tan difícil es dar gusto a lo que se llama la opinión pública, que ni los liberales ni conservadores ni carlistas ni republicanos pueden contentarla satisfaciendo completamente sus deseos.

Si posible fuera, debería decirse a la opinión: «Elige un gobierno que llene por completo todas tus aspiraciones.» Y ¡qué cienpiés, qué desbarajuste, qué atrocidad resultaría, dado caso de que el país se pudiera poner de acuerdo y nombrar gobernantes a gusto de todos los que vivimos en España! Aunque lo más probable sería que, si hubiésemos de estar sin gobierno hasta que la opinión eligiese un ministerio del que ningún español tuviera queja alguna, estaríamos sin gobernar por los siglos de los siglos.

El gobierno liberal en sus últimos momentos, no servía; un gobierno intermedio tampoco; y lo mismo se pensaba respecto a la formación de un gabinete puramente militar. Lo que a España convenía era un ministerio conservador, más gobernante que otro alguno. Así se creyó en todas las esferas, desde la más alta a la más baja, y gobierno conser-

vador tenemos. Pero obsérvese algo de lo que decíamos antes: unanimidad casi absoluta antes de ser nombrado; se nombró, y ya cada español piensa a su modo. Ya se dice que vamos a sufrir un retroceso, que perderemos muchas de las libertades hasta aquí disfrutadas, que ahora se nos atará corto y que no podremos hacer tantas cosas como hacíamos antes. Y hé aquí ya la lucha, siempre encarnizada, entre los que quieren mantener sus ideales triunfando de los demás. Ya los liberales quieren que caigan los conservadores y éstos (en menos de 24 horas! tienen frente a sí a una parte de la opinión pública, que ayer mañana les consideraba como la salvación de todos los que en España habitamos.

¿Qué puede esperarse de un país que así cambia de parecer en tan breve espacio de tiempo, y qué estabilidad podemos entrever mirando hacia lo porvenir, si lo que se pone ahora con gozo, a los cinco minutos gustamos de retirarlo porque su presencia nos produce ya hastío!

Hay en España poco espíritu de observación, y esta pequeña cantidad, esta observación escasa, procura ponerse en contra de las necesidades anejas a la realidad bien sea por satisfacer particulares intereses ó bien porque, de buena fé, lo que se observa se interpreta de mal modo. Así se explica, sin disgustar a nadie, cuanto llevamos dicho en esta carta, y así se comprende que tengamos lo que tenemos, aunque a disgusto de muchos, porque debemos tenerlo, porque las circunstancias lo exigen y la fuerza de las circunstancias es de tal naturaleza que pretender oponerse a ella es, a nuestro juicio, un solemne disparate.

Por eso creemos que los que hoy censuran ya a un gabinete apenas nacido, no están muy en lo cierto y pecan gravemente; mucho más, si saben y no lo ignoran que el partido canovista acepta el poder por patriotismo únicamente, pues las ventajas que tal aceptación puede proporcionarle son nulas, dada la herencia de los fusionistas. Una herencia casi siempre conviene; pero ¡lo que es la que acaban de recoger los conservadores!... Y sin embargo, hacen el sacrificio de aceptarla, sacrificio que en momentos de angustia ha demandado la opinión, y ya la censura brota de algunos labios, cuando no la chirigota que quizá sea más de sentir que aquélla.

Si no fuese porque muchos, al pedir, no saben lo que piden, sería cosa de acceder a sus peticiones, y a fuerza de dolorosos desengaños adquirirían una experiencia, muy conveniente en España, que parece haber nacido ayer. Pero esto, si tal ventaja soportaría, tendría, en cambio, la enorme desventaja de que por aleccionar a unos cuantos, se perjudicaría a muchos otros que ven las cosas como deben verse.

Por este motivo, y dado nuestro carácter, en España, cuando conviene una cosa, es preciso hacerla sin que muchas veces se tenga para nada en cuenta lo que diga ó no diga la opinión pública, a menudo muy descaminada, porque se deja influir por quien no habla imparcialmente, aunque debe advertirse que en eso de decir la opinión pública no todos los que la citan dicen verdad, porque entonces resultaría que en España hay un gran número de opiniones públicas, cuando realmente solo existe una muchísimo más dividida cuanto más transcurre el tiempo.

El lector de un periódico monárquico habla bien de la monarquía y dice el diario que la opinión pública es monárquica. Si el periódico es republicano, dice que la opinión pública es republicana, y lo propio ocurre acerca del carlismo, si el periódico que habla es partidario de don Carlos.

Lo extraño es que la opinión se deje imponer, como aparece desprenderse de lo que acabamos de decir; es particular que una opinión pública republicana consienta estar gobernada por el sistema monárquico; es raro que una opinión pública que gusta de la monarquía de don Carlos, se deje regir por una monarquía constitucional sumamente democrática. De todo esto resulta que, ó esa opinión pública no sirve para nada, en cuyo caso nada tiene derecho a pedir sino a tomar lo que la den, ó esa opinión pública que ahora se dice muéstrase contraria al gobierno conservador no es tal opinión pública y general, sine una opinión general que toma lo que

acaban de darla y no protesta porque se encuentra á gusto, y una opinión ó varias meramente particulares que así quieren se hagan las cosas, como conviene á sus exclusivos intereses.

¿Y quién debe hacer caso ó tomar en serio estas últimas opiniones!

No damos cuenta á nuestros lectores de la forma en que ha quedado constituido el nuevo ministerio, porque suponemos que el telégrafo les habrá adelantado la noticia.

Carmén.

24 de marzo de 1895.

CONCIERTOS HISTÓRICOS dados en Barcelona

Con desaliento grande tomo hoy la pluma y no es sin justo motivo, puesto que correspondiéndome dar cuenta del cuarto concierto histórico, temo que no acertaré á trasladar al papel las gratas impresiones que causó al numeroso público que llenaba el hermoso teatro Lírico.

La circunstancia de componerse el programa de dicho concierto de obras escogidas de Wagner debía atraer, como realmente atrajo á los admiradores del célebre compositor; y como estos son numerosos, la galería destinada para el público quedó ocupada, como suele decirse, de golpe y porrazo. En cuanto á las localidades, basta decir que muchas horas antes de la función ya se había anunciado que todas estaban despachadas.

Amigo siempre de pagar tributo á la verdad, no debo callar, aun cuando figuro, si bien como simple aficionado, entre los entusiastas de las obras de Wagner, que éste tiene algunos detractores, pero también puedo añadir que forman una exígua minoría. Algunos viejos asaz meticolosos censuran que se le dé tanta importancia ó mejor dicho supremacía, y el caso es que en su juventud ellos la dieron, y no lo digo en son de reproche á Rossini. A propósito; recuerdo que siendo yo muy jóven y amigo íntimo del hijo de un catódrico de farmacia, algunas noches pasábamos un buen rato escuchando la conversación que aquel tenía con sus contertulianos, porque se nos hacían muy agradables los sucesos ó las anécdotas que referían. Uno de dichos contertulianos era muy apasionado á la música, según él decía, pero prácticamente no lo demostraba, puesto que para él solo había un buen maestro, *Rossini* y una sola ópera perfecta: *La Semiramide*. Y cuando de ella se ocupaba, la denominaba *Corpus músicae*; en atención á que siendo el *Corpus Christi* la fiesta mas solemne de la Iglesia debía llevar el nombre de *Corpus* de la música. También había bautizado las piezas principales dándoles nombres latinos, pero solo recuerdo que el duo de la tiple y la contralto le llamaba *Duo duorum*. En fin, tanto era su apesonamiento por la ópera mencionada, que decía que debería mandarse que los que fueran á oírla hubieran de vestir de etiqueta. Desengáñense los meticolosos; cuando una persona por su ciencia ó por su arte adquiere grande celebridad, es por qué vale mucho.

También le ponían reparos, y esto es más sensible, algunos músicos. Y á dicho fin hacen sonar los nombres de Haydn, Mozart, Beethoven y otros. Pero el admirar á Wagner rebaja el relevante valor de las obras de los mencionados compositores? Precisamente en el programa del cuarto concierto, que solamente una nota ha contenido, dice textualmente: «Sobrado conocido del público el asunto de las obras de Wagner es excusado sintetizarlas en este programa. Unicamente conviene hacer constar que aquel inmortal compositor, lejos de seguir la desviación de los románticos, tomó la *sinfonía* de Beethoven como base de su *drama lírico*. Basta, pues, de intransigencias que ningún fruto producen; déjese de juzgar las obras por el estrecho espíritu de escuela: apláudase y venérese todo lo realmente superior, atendiendo al mérito de la labor no al nombre del artífice; y, en fin, cuando se juzgue una obra, téngase en cuenta el proverbio francés: *tous les genres sont bons, hors les ennuyeux*.

Pocos minutos después de la hora seña-

lada y reinando el mas completo silencio, principió el concierto con la *Obertura de Tannhauser*. Siendo ya muy conocida esta admirable sinfonía, puede apreciarse bien tan acabado y concienzudo trabajo. La lucha del bien con el mal representado aquel por el religioso canto de los peregrinos y el segundo por la caprichosa y alegre bacanal, lucha que termina con el triunfo del primero, pudo ser apreciada hasta en sus mas pequeños detalles, gracias al esmero con que fué ejecutada. El continuo claro oscuro de los instrumentos de cuerda, hasta en los *crescendos* y *decrecendos*; el muy notable que precede al final de la *obertura*, y la magnitud que imprimió á esta, produjeron un efecto asombroso. Así fué, que el público estaba dominado por dos deseos opuestos; sentía que llegase el fin del gozo que le deleitaba, y al mismo tiempo ansiaba que se tocara la última nota para demostrar su entusiasmo. Bien lo demostró al tocarse aquella. En los palcos, en las butacas, en la galería, muy pocos eran los que no aplaudían. Y tan atronador el palmoteo, que chocaba las voces de los que gritaban; bravo, maestro, bravo!

Tres veces se repitió el general aplauso, y el director galante y agradecido hizo repetir la sinfonía que terminó con otro general aplauso. Siguió á esta pieza el *Preludio* del tercer acto de *Tristan é Isolda*. Delicadísimo es este preludio: tierno desde el primer compás, aumenta su sabor triste el motivo plañidero que toca el corno inglés. El tinte melancólico que domina en toda la pieza, y es el que conviene á la situación, conmueve profundamente. También fué muy aplaudido, y terminada con esta pieza la primera parte, el público quiso también aplaudir, especialmente al director.

La segunda parte comprendía la *Obertura de Los maestros cantores de Nuremberg* y el *Preludio* del tercer acto, el *Vals de los aprendices* y la *Entrada de los maestros* de dicha obra. Imposible es enumerar las bellezas que encierran dichas piezas, en una sola audición. Con todo, puede decirse que los dos motivos que campean en la *obertura* sintetizan la escuela vieja y la nueva y que, por los efectos de la instrumentación con que los acompaña en su desarrollo, produce un gratísimo efecto. El aplauso que mereció al final demostró que el público quedaba muy complacido. Ruidosa fué también la aceptación que tuvieron los tres números del tercer acto que se suceden sin interrupción. Bello es el preludio, airoso y de buen género el waltz y severa la entrada de los maestros, estando todas acompañadas de un modo deslumbrador; de consiguiente era natural que alcanzasen el éxito que tuvieron, siendo tan compacto y duradero el aplauso, que solo pudo acallararlo la repetición de los números segundo y tercero.

El *encantamiento del Viernes Santo* del tercer acto del *Parsifal*, nueva en esta ciudad y primera pieza de la tercera parte, se distingue por el carácter religioso que tienen sus melodías y por la gravedad nunca interrumpida que en ella domina. La *entrada de los dioses en el Valhall*, escena final de *Reingold*, última pieza del concierto, obra conocida ya tiene la grandiosidad propia de la situación. Las dos fueron muy aplaudidas, y después de la segunda, el director fué llamado al tablado muchas veces, resultando la ovación que se le hizo mucho más importante que las de los anteriores conciertos.

He dicho ya que siendo entusiasta de Wagner no soy intransigente. Por lo tanto, espero que no se tomará á mal que diga lo que pensaba cuando se estaba acabando el concierto, y si lo consigno, es porque oí decirlo en alta voz á más de uno de los asistentes: algo de muy especial debe tener la manera ó estilo de Wagner, cuando al oír por primera vez una obra suya, queda el vivo deseo de volver á oírla sin tardanza.—*M. Ll. y A.*

DON RICARDO AYUSO

El estado delicado en que se encuentra nuestro querido amigo el gobernador civil de la provincia, movió á su acongojada esposa é hijo, al médico de cabecera y

á los muchos amigos del enfermo, á aconsejar á éste, aunque verdadero motivo de alarma no existía, á que hiciera en este santo tiempo de cuaresma lo que hace todo buen católico. La pretensión se la formuló en la tarde del domingo el médico de cabecera señor Ametller, siendo acogida sin titubear y con verdadera complacencia por el señor Ayuso. Avisado inmediatamente el vicario general de la diócesis don Ramón Font, que ya estaba prevenido, se personó sin perder momento en el domicilio del enfermo recibiendo la confesión.

Interin este importantísimo acto tenía lugar, los porteros y ordenanzas solo tuvieron tiempo para avisar al señor párroco de la Catedral y á unos cuantos amigos del enfermo, ya que lo avanzado de la hora no permitía participar la noticia que circuló con tanta presteza por la capital, que tanto las habitaciones del gobernador como la calle, se vieron invadidas por un número considerable de vecinos pertenecientes á todas las clases, gararquías oficiales y partidos, ávidos de demostrar al pobre enfermo las lejitimas simpatías que con su proceder y bondadoso carácter ha sabido conquistar en Gerona durante los dos periodos de su mando.

A las ocho, y con la pompa de nuestro sagrado culto, le fué administrada la Comunión, acto tiernísimo que el señor Ayuso llevó á cabo sin inmutarse y con un reconocimiento de espíritu á la altura de su acrisolada fé, contestando á las palabras del sacerdote con acento firme, si bien fatigado por la debilidad propia de su dolencia aumentada por las noches de insomnio, regresando S. D. M. á la santa iglesia Catedral seguida de más de quinientas personas de todas clases y condiciones, como tenemos dicho, entre cuyo acompañamiento se contaban varias señoras amigas íntimas de la familia Ayuso, cuya esposa é hijo nos han encargado hagamos presente en su nombre desde estas columnas, el profundo agradecimiento que tanto el enfermo como ellos sienten para este vecindario por las pruebas de afecto y consideración que vienen recibiendo sin cesar, en cargo que cumplimos con muchísimo gusto, tanto mas, por la antigua y leal amistad que desde muchos años hace nos une al señor Ayuso, por cuyo alivio tantos votos venimos haciendo.

Tan pronto como el señor Ayuso tuvo noticia del cambio de situación política, presentó la dimisión del cargo al nuevo ministro de la Gobernación quien, enterado por los señores conde de Serra y Ciurana del estado del gobernador dimitente, se apresuró á darle una patente muestra de consideración por medio de un telegrama que puso el señor Ciurana y que llenó de agradecimiento al enfermo y á su familia.

También sabemos que no ha faltado amigo que ha ofrecido al señor Ayuso su casa para el caso en que tuviera que dejar las habitaciones oficiales, cosa que no sucederá.

El estado del enfermo acusaba ayer algún recargo y Dios quiera se inicie pronto una franca y decidida mejoría.

NOTICIAS

Tan pronto como el comité del partido liberal-conservador en esta provincia tuvo conocimiento del advenimiento al poder del excelentísimo señor don Antonio Cánovas del Castillo, expidió á Madrid el siguiente telegrama:

«Conde Serra.—Hotel Paris.—Madrid.—Rogamos trasmita V. como presidente de este comité, felicitación á don Antonio Cánovas y adhesión sincera.—Tomás Roger, José Pella, vicepresidentes, Manuel Catalá, secretario».

Este telegrama mereció la siguiente respuesta:

«Manuel Catalá.—abogado.—Gerona.—Constituido gobierno siguiente forma: presidencia, Cánovas; Estado, Tetuan; Justicia, Romero Robledo; Guerra, Azcárraga; Marina, Beranger; Hacienda, Navarro Reverter; Gobernación, Cos-Gayón; Fomento, Bosch Fustegueras y Ultramar,

Castellano. Felicitamos comité y amigos, á quienes circulará V. este telegrama.—

También LA LUCHA envió su más sincera felicitación al ilustre jefe del partido y á su cariñoso amigo el ministro de Gracia y Justicia don Francisco Romero Robledo.

—Antes de ayer recibimos la noticia del nombramiento del nuevo gobernador civil de esta provincia, por medio del siguiente telegrama:

Ha sido nombrado gobernador civil de esa provincia don Sebastian Casto que es diputado provincial de Huelva y persona muy ilustrada.

También lo han sido: de Barcelona el señor Sanchez de Toledo y de Lérida el señor Mazón.—El corresponsal.

—Según el profesor Fernow, jefe de la dirección forestal en el ministerio de Agricultura de los Estados Unidos, hace algunos años los bosques de la Confederación norteamericana representaban una mina de mucho más precio que las de oro, plata y cobre esparcidas por la nación. El valor de aquellos se calculaba en mil millones de dollars. De ese inmenso capital, el 50 ó 75 por 100 ya ha desaparecido, y según los cálculos de monsieur Fernow, es de temer que en veinte años se pierda lo que queda.

—La sección correspondiente del Congreso, ha autorizado la lectura de un proyecto de ley presentado por el marqués de Monistrol y de Aguilar para incluir en el plan general de carreteras del Estado una que, partiendo de las Junosas, en la de Gerona á Olot y pasando por San Juan las Fontes termine en Olot, con un ramal que partiendo de San Juan las Fontes y cruzando el valle de Viana, termine en San Pablo Segurías en la carretera de Ripoll á la frontera francesa.

La importancia de este proyecto solo pueden apreciarla las personas que conozcan el aislamiento de toda comunicación en que viven la mayor parte de los pueblos comprendidos en la amplia é importante zona que se describe en el mismo.

Nuestra enhorabuena al distrito de Olot y nuestro aplauso á su diputado.

—Ayer llegó con algún retraso el tren correo de Barcelona de la mañana, á causa de encontrarse interrumpida la vía cerca de la estación de Empalme por una máquina que había sufrido unos desperfectos.

—Por el gobierno civil se ha decretado la libertad de Luisa Pujol, Francisca Casadesús y Rafaela Buscató, detenidas gubernativamente en esta cárcel.

—Como tenemos dicho, continúa en la villa y corte el señor conde de Serra recibiendo del jefe del gobierno y de todos los ministros pruebas inequívocas del afecto que le profesan, y según carta que recibimos, nuestro amigo no regresará hasta ver si se puede terminar el asunto de nuestras murallas que creemos formará parte de la orden del día en la primera sesión que celebre el Senado, y con el conde es posible regrese la comisión municipal que preside nuestro buen amigo el alcalde señor Ciurana.

—Ha tomado posesión el peatón de correos de San Jordi Desvallés á San Andrés del Terri, don José Fané, cesante del mismo cargo desde que se llevó á cabo la supresión del mismo por reforma.

—Ayer falleció en esta ciudad don Camilo Deulonder, segundo teniente de infantería de la escala de reserva. R. i. p.

—De *El Eco de la Montaña*, de Olot, copiamos lo siguiente:

«El jueves último, las pocas personas que transitaban por la noche en esta migrada población, pudieron observar mayor movimiento del ordinario en la plaza mayor y la presencia de individuos de policía y somatenes.

Por lo que pudimos enterarnos, y sin hacernos eco de versiones más ó menos exageradas y algunas de ellas sin fundamento sólido, parece ser que llegaron á esta población un abogado de Barcelona, acompañado de un delegado de la autoridad, con objeto de tener una entrevista con alguna persona residente en esta villa, dando por resultado que se le llevara consigo (ignorando si en calidad de detenido) en dirección á Figueras.

Nos abstemos de decir por hoy nada

TIMADORES EN VALENCIA

La guardia civil de Valencia ha presta- do un buen servicio deteniendo a seis su- jetos, presuntos autores del timo de 5.000 duros cometido hace poco y que ofrece de- talles curiosísimos.

La víctima ha sido un rico propietario, don Pedro Verdugo, residente en Chile. Hacé siete meses recibió una carta de un supuesto pariente, contándole la historia de un proceso por desfalco de 80.000 du- ros, en el que él se veía complicado y de- seando salvar su fortuna, importante cerca de dos millones, que destinaba á su hija, le nombraba tutor de ésta para cuando él muriese, cosa que no tardaría en suceder, pues se hallaba muy enfermo en Melilla.

Poco tiempo después recibió don Pedro Verdugo la triste nueva del fallecimiento de su pariente.

Don Pedro tragó el anzuelo y pidió do- cumentos que los timadores le remitieron enviándole al mismo tiempo una carta de un supuesto cura pidiéndole 5.000 duros para el pago de derechos reales.

Así que los timadores recibieron aquella cantidad, no volvieron á escribir ni á acor-

darse del incauto chileno. Este denunció el hecho á la policía de Melilla, cuyo jefe remitió los antecedentes al ministro de la Gobernación y éste al gobernador de Va- lencia, por haber indicios de que allí ha- bía sido preparado la estafa.

Encargado de este servicio el sargento de la guardia civil, Francisco Gomez, cap- turó á los presuntos criminales que esta- ban gozando tranquilamente del dinero de don Pedro Verdugo.

LOGOGRIPO

- 12345678—Pollo cursí.
4345274—Paseo.
547167—Capital de provincia.
56278—Impresión desagradable.
4581—Pasión.
384—Composición poética.
72—Preposición.
1—Consonante.

Dos amigos.

(La solución en el número próximo.)

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santos Ruperto ob. y cf. y Filoteo.
CUARENTA HORAS
En la iglesia de San Pedro

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6.

Relojes Patent-Canseco

Son mejores que Roscofs, propios para cazadores, maestros y encargados de obras empleados de ferro-carriles, y para todo el que tenga tragines fuertes y necesite hora fija. Afinan la hora con el registro siempre al centro.

Se garantizan con las debidas formalidades.—Los hay de níquel, acero y plata.

Se venden plaza del Angel, 10, y Barrionuevo, 15.—En provincias, dirigirse al Sr. CAN- SECO.—Madrid. P. E.

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES SOLUCIÓN del Doctor Clin

Laurado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padeci- mientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reuma- tismos, la Gota y los Dolores.

Exíjase la Verdadera Solución de CLIN y Cia, de PARÍS que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra- del, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.
VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE
CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto su- blemente agradable, es soberano contra la Anemia y el Agotamiento, en las Cefalalgias y Conalascencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, calmar el organismo y precaver la anemia y las epidemias proce- didas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre y la firma AROUD

TOS PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS DEL DOCTOR MORALES
Maravillosas en sus efectos, Sedantes y es- pectorales por excelencia, inofensivas hasta para los niños, indispensables á todo enfermo del pecho.—Caja de 2 á 4 reales, boticas y dro- guerías. Dr. Morales, 39, Carretas, Madrid

FALTA DE FUERZAS
MEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMCION
EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estrafimanto, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómense veinte gotas en cada comida. Exíjase la Verdadera Marca. De Venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

Papel
Hay para envolver en la imprenta de este periódico.

ANUNCIOS MORTUORIOS.
Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.—Se inser- tan á precios sumamente económicos.

Sección comercial

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, ACCIONES, Oro, Billetes de Banco. Includes sub-sections for OBLIGACIONES and BOLSAS EXTRANJERAS.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal.

CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR PIZA
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatis- mo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Á- rico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa-Orien- tal de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Ma- a cada 4 j uéves á partir del 26 de enero de 1893.
Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 pa San Juan de Puerto-Rico, con prolongación á Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo á este mismo punto, para los litorales de Puerto-Rico, Cnba, Méjico, Costafirme y Pacífico.
Las salidas de Puerto-Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Sa- ta Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con esca- las en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; de Tánger para Cádiz lunes, j uéves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes pa ra Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gra- tis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que re- girá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas re- gulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pa- lacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlán- tica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Darl y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.
Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servi- cio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIR, PORTOG y BOURBOURG admitien- do carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES
El día 31 de Marzo saldrá del puerto de Barcelona EL VAPOR
AQUITAINE
de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.
NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota antici- pada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.
NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergén, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.
Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembara- dos y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tam- bien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos lijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.
Se despacha pa ajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.